

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Échanges fructueux entre Ali Bongo Ondimba et Alassane Dramane Ouattara

EN visite de travail et d'amitié hier à Libreville, le président de la République de Côte d'Ivoire s'est félicité de l'excellence des relations bilatérales entre les deux pays, tout en évoquant la mise en place prochaine d'une Commission pour évaluer l'avancement des accords de coopération signés depuis quelques années, et la possibilité de l'élargir vers d'autres horizons.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

COOPÉRATION au niveau des instances sous-régionales CEEAC (Communauté économique des États de l'Afrique centrale) et CEDEAO (Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest), crise sanitaire liée à la Covid-19, situation sécuritaire au Mali et en Guinée Conakry, changement climatique, etc. Ce sont les sujets qui ont dominé hier le tête-à-tête entre le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et son homologue ivoirien, Alassane Dramane Ouattara, en visite de travail et d'amitié dans notre pays.

Exprimant sa satisfaction sur l'excellence des relations bilatérales entre le Gabon et la Côte d'Ivoire, le numéro un ivoirien a évoqué la mise en place prochaine d'une Commission qui se chargera d'évaluer l'avancement des accords de coopération signés depuis quelques années entre les deux nations, et la possibilité de l'élargir vers d'autres horizons. Ceci dans la perspective d'une mutualisation des forces en vue du développement des États



Le président ivoirien Alassane Dramane Ouattara, face à la presse, au sortir du tête-à-tête avec son homologue gabonais.

membres de la CEEAC et ceux de la CEDEAO.

Le Covid-19 circulant toujours activement sur le continent, pas question donc pour les deux chefs d'État de baisser la garde. Aussi, ont-ils échangé sur les

politiques de riposte mises en place par leurs pays respectifs et apprécié la tendance baissière du nombre de décès et de contaminations grâce aux différents programmes vaccinaux déployés et implémentés par les pays, afin

de freiner au maximum la propagation du virus.

La crise politique et sécuritaire au Mali et en Guinée Conakry, ainsi que les sanctions imposées par les instances juridiques n'ont pas été en marge de l'entretien

entre Ali Bongo Ondimba et son hôte. Le président ivoirien a fait un point de la situation à son homologue gabonais et présenté leurs attentes en termes de solutions. Non sans féliciter le Gabon pour son élection récente au Conseil de sécurité des Nations unies pour la période 2022-2023.

Les deux hommes d'État ont également abordé les questions environnementales telles que la déforestation. Occasion pour Alassane Dramane Ouattara de féliciter le président de la République, Ali Bongo Ondimba, pour son engagement en matière de lutte contre les changements climatiques. Le chef de l'État ivoirien a également vanté, une fois de plus, le mérite de notre pays pour la Certification ISO 14064-1 en neutralité carbone obtenu par la Zone spéciale économique de Nkok.

Le président ivoirien a regagné son pays en fin d'après-midi.

Contrepoint Convergence de vues

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

AU-DELA des sujets d'intérêt commun, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et son homologue ivoirien, Alassane Dramane Ouattara, ont une convergence de vues sur un certain nombre de problématiques continentales et internationales. Notamment la protection de l'environnement, la lutte contre toute forme de criminalité, la

promotion de la paix, la nécessité de faire du continent un espace de croissance et de prospérité au service des populations.

Toutes choses qui témoignent de l'entente fraternelle entre les peuples gabonais et ivoirien et de la solidité des relations entre les deux pays. Lesquelles reposent sur pas moins de vingt-sept accords (commerce, transport aérien, enseignement supérieur, promotion et développement de l'artisanat, suppression des visas pour les détenteurs de passe-

port diplomatique, etc.). Ce qui illustre la solidité de l'axe Libreville-Abidjan et du dynamisme de la coopération bilatérale.

Pour ainsi dire, la Côte d'Ivoire est un partenaire traditionnel et privilégié du Gabon. C'est dans cette optique que le numéro un ivoirien a été l'un des tout premiers leaders du continent à se rendre à Libreville, après l'accident survenu à Ali Bongo Ondimba en octobre 2018, pour lui exprimer toute son amitié et sa solidarité.

Dans tous les cas, les échanges commerciaux entre les deux pays devraient s'intensifier. D'autant que les deux chefs d'État sont résolument engagés dans un processus de diversification des économies de leurs nations. Conscients qu'ils sont des enjeux du moment et de la nécessité d'asseoir leurs pays sur des bases saines, solides, diversifiées et pourvoyeuses de richesses pour leurs populations.